

ELIXIR CALLOL

Aprobado por la Real Academia de Medicina y Cirugía de Barcelona.

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, la clorosis, convalecencias, dispepsias, (pereza de digerir) raquitismo, crecimiento defectuoso y demás afecciones que reconocen por causa UN ESTADO DE DEBILIDAD GENERAL se curan pronto tomando el acreditado

medicamento de gusto agradable y resultados tan rápidos y eficaces que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas. Depósito, farmacia Callol Diputación, 339, Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

maban compactos grupos y los carruajes tampoco aparecían.

¿Qué ocurría? Pues muy sencillo. Como no había punto de parada, los dueños de los carruajes recogían á los viajeros por el camino, y claro, los vehículos no llegaban hasta el punto acostumbrado de parada y cuantas personas hacían *anden* en aquel sitio se quedaban sin poder marchar.

Alemás, hubo tartanero; según oímos decir, que cobró dos reales por asiento, otros que obligaron á bajar á los viajeros al regresar de Sarriá, á la entrada de la calle de Pedret, y muchos de ellos llevaban las luces apagadas.

Ni en Paents Mayor ni en Gerona vimos ningún agente de la autoridad, cuidando del buen orden de los carruajes, y esto que hacían mucha falta, pues hubo broncas, si bien por fortuna sin ningún mal resultado.

—La junta directiva de la importante sociedad «Las Odaliscas», de acuerdo con la sección lírico dramática, propónese organizar, para las próximas ferias y fiestas de esta ciudad, un extenso y variado programa, consistente en funciones teatrales y bailes, al objeto de obsequiar á los muchos forasteros que en dichos días honran la citada sociedad.

Segun indicaciones, las demás sociedades de esta capital, también preparan varias diversiones encaminadas al fin indicado.

—Los vecinos de la barriada del Portal d'en Vila celebrarán su fiesta mayor el próximo domingo, con funciones religiosas en la iglesia del Hospital, dedicadas á la Patrona del barrio la Virgen de Rocacorba, y sardanas y bailes el sábado, domingo y lunes.

Para amenizar los festejos, ha sido contratada la orquesta del señor Vidal.

—Se ha posesionado de su cargo el escribiente segundo de la Aduana de Portbou don Enrique Gonzalez.

—El señor delegado de Hacienda de esta provincia ha recibido del excelentísimo señor director general del Tesoro el telegrama siguiente:

«Por resolución de hoy, ésta Dirección general ha acordado que en caso haberse abierto la cobranza en esta capital con posterioridad á la fecha de 1.º agosto y no haberse podido realizar recaudación en domicilio contribuyentes durante dicho mes, se considera prorrogado 2.º periodo hasta 20 inclusive del corriente.»

—Anteayer y ayer fueron muchas las personas de esta ciudad y de los pueblos comarcanos que se dirigieron al vecino pueblo de Sarriá, al objeto de oír las orquestas de La Bisbal y de Cassá de la Selva, contratadas para amenizar la fiesta de dicho pueblo, que en dichos días se celebraba.

Dichas orquestas fueron muy aplaudidas por las airoas y difíciles sardanas que ejecutaron.

—El sábado próximo, 16 del corriente, dará principio en la iglesia del Mercadal, un novenario de ánimas, empezando la función á las seis de la tarde, con el rezo del Rosario y novena. Predicará todos los días un padre misionista.

—En el pueblo de Orriols ha sido detenido José Carlos Masmarti (a) Pujada, cuyo sujeto se hallaba reclamado por el juzgado municipal de Bascara.

—La Dirección general de Contribuciones indirectas ha confirmado el fallo de la Delegación de Hacienda de esta provincia en el expediente de doña Catalina Basch, de Bascara.

—Nuestro distinguido amigo el administrador de Correos de esta Principal, don Luis Jorro, nos participa que en cumplimiento del artículo VI del reglamento para la ejecución del convenio de Washington, y por Real orden de 21 de abril último, se dispuso por el Ministerio de Hacienda que se cambiara el color de los sellos de correo de 5 y 10 céntimos, tiráa-

dolos respectivamente en verde y en rosa para ponerlos á la venta cuando se agotaran las existencias de los que estaban en circulación. Este caso ha llegado, según acaba de informar á este centro la intervención del Gobierno en el arrendamiento de tabacos: los nuevos sellos se han puesto ya á la venta en muchos puntos y llegará á generalizarse su uso. El dibujo sigue siendo el mismo de los sellos anteriores, que sólo defieren de los nuevos en el color.

—Durante los meses de diciembre del 97 á marzo del 98, han fallecido los siguientes individuos de esta provincia pertenecientes al Ejército de Cuba:

Gumersindo Alvarez Oliver, Juan Bruguera Coeas, Melitón Ballín Estrany, Manuel Cantemps Camps, Joaquín Carreras Graner, José Expósito, Jaime Llalet Ricart y Juan Na uCornellá.

—Nuestro colega *La Publicidad* de Barcelona, publica el siguiente telegrama de su corresponsal en Madrid:

«Una comisión de padres de familia proyecta la celebración en varios puntos de España (Gerona entre ellos), de mítins pidiendo que se fije como á cupo máximo el de 25.000 hombres para el actual reemplazo.»

—Maia ocurrencia fué la de colocar una traviesa á la entrada de la calle de las Balleserías como aviso de que no se permitía el paso de los carruajes por la misma, pues ocurrió antes de anoche que muchas personas que pasaron por dicho sitio tropezaron con ella y cayeron al suelo, siendo una de estas la señora madre de nuestro amigo el conocido profesor de piano don Juan Plá, recibiendo una fuerte contusión en la cara.

—El *Boletín Oficial* de ayer publica la importante circular para los ayuntamientos del repartimiento entre los pueblos de cada zona militar de esta provincia de los 1.084 soldados del reemplazo de 1899 que ha de aprontar para el activo servicio.

—Ha cesado en su cargo el escribiente segundo de la Aduana de Portbou, don Félix Gonzalez.

—Una *menegilda* se entretiene desde un balcón de la calle de la Forsa en mojar á los transeuntes.

Sirva de aviso á quien corresponda. —Se ha concedido la pensión de 750 pesetas á Sebastián Ortensi, soldado de Infantería, por una cruz de mérito militar que posee.

—La función de despedida que verificó antes de ayer tarde en nuestro circo tau-rino la compañía acróbata, se vió bastante concurrida, cosechando muchos y merecidos aplausos todos los artistas que en ella tomaron parte.

—Dícese que esta semana se declararán en huelga los operarios de algunas de las fábricas de la villa de Ripoll.

VINO DE BUGEAUD Tonic-Me-tridivo con QUINA y CACA'O el mejor y más agradable de los tónicos. Anemia, Fiebres, Convalecencias. Paris, 6, Rue Bourg-l'Abbe. — PRINCIPALES FAR. ACIAS

RECORDADLO

Numerosas preparaciones existen para combatir la *Anemia*, enfermedad de nuestro siglo; pero, cuántas hay que, como las *Pildoras de Blancard* al yoduro de hierro inalterable, hayan recibido la aprobación de la Academia de Medicina de París?

Po reso, cuando se quiere luchar con éxito contra la *Anemia*, los *Colores pálidos*, los *Epicos difíciles*, el *Raquitismo*, las *Escrófulas*, etc., aconsejamos á nuestros lectores las *Pildoras de Blancard*, reconocida eficacia contra la *Pobreza de sangre*, de origen accidental ó constitucional.

El *Jarabe de Blancard* es para los niños ó personas que no pueden tomar pildoras.

Para evitar las imitaciones y las falsificaciones hay que exigir siempre, en el frasco el nombre *Blancard*, las señas 40, RUE DE BONAPARTE, PARIS y el sello de garantía de la Unión de Fabricantes. 2.—6

Boletín religioso

SANTOS DE HOY

Santos Proteo y Jacinto, mártires.

Tipografía de LA LUCHA plaza del Grano 6, bajos

—Dispensad, pero olvidais sin duda que mi hija es del pueblo, como su madre, como yo. No ha de ser humillante para ella ganar la vida remendando medias, aun cuando sean los lacayos y criados del barrio. Ea, Juanona—porque este es tu nombre de bautismo,—dejame ese cesto y vé inmediatamente á sentarte en el tonel. Así no holgarás en lo sucesivo, yo voy á decir á tu madre que te envíe madejas de hilo y agujas.

Describir lo que pasaba en el corazón de Violeta y en el del caballero durante aquel terrible discurso, sería tan imposible como pintar la expresión de cruel severidad que usaba maese Pedro.

La pobre niña levantó hasta su querido defensor sus grandes ojos llenos de lágrimas y dejó caer el canastillo. Las flores rodaron por el suelo y Violeta se puso á mirarlas tristemente. Su más hermoso sueño se desvanecía.

Terne hizo un movimiento para castigar al desnaturalizado padre, que habia recobrado su impasible actitud, pero se contuvo con un supremo esfuerzo de voluntad.

Después se bajó, recogió un ramo de violetas, lo estrechó contra su corazón, lanzando á la jóven una expresiva mirada, y dijo con energía:

—Vámonos, señor conde, ya estamos de más aquí.

Aquella escena apenas habia interesado al conde.

El tabernero, la ramilletera y sus disgustos de familia eran para él indiferentes. Los plebeyos eran á su juicio lo que las laboriosas y humildes hormigas para el león, y encontraba estremadamente ridículo al caballero que se humillaba hasta el punto de ocuparse de aquellos pobres. Por esto no se hizo rogar para salir de la taberna.

Por su parte, Terne tenia deseo de alejarse de aquel callejón, donde acababa de sufrir en su amor y en su dignidad. A los veinticinco años semejantes heridas permanecen abier-

—No, de ninguna manera, dijo riendo; estoy á vuestras órdenes y á las de cuantas hermosas querais defender. Solamente os ruego que no olvidéis las advertencias del comisario, que tan sabiamente ha conseguido sacarnos de las garras de ese ejército de tunantes.

La alusión á las prudentes recomendaciones hechas por el coronel fué comprendida por el caballero; que habia reconocido á La Junquera bajo su traje negro y su gran peluca.

—Venid, señorita, dijo á Violeta, cogiéndola de la mano para conducirla y ayudarla á atravesar por medio de la multitud.

La jóven, turbada aun, se dejó guiar, y el conde los siguió no sin hacer alguna mueca.

—Si la marquesa me viese... pensaba el vanidoso caballero.

Este era un temor demasiado pueril, en atención á semejante hora la marquesa dormía profundamente, después de haber pasado toda la noche cenando en compañía del duque de Orleans y de sus dos leales, Canillac y Nocé. Pero á los veintidos años se cree casi siempre que la mujer á quien se ama emplea la noche contemplando las estrellas.

El amor propio del conde no se vió espuesto á ninguna otra prueba. Terne y su protegida atravesaron rápidamente por entre la turba; dejaron á la izquierda el callejón de Venecia y se detuvieron ante la taberna de «La Espada de madera», siempre seguidos por el descendiente de la ilustre casa de Horn.

Barba-Blanca, el rudo tabernero, estaba sentado en el suelo con los brazos cruzados y la pipa entre los dientes, y parecia-estranño á las conversaciones entabladas á su alrededor. Pero apenas divisó á Violeta y al caballero que la llevaba de la mano, comenzó á fruncir el entrecejo y dió tres pasos para salir á su encuentro.

LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

En la Capital.	4'50 ptas.	trimestre
Fuera de la Capital.	5	» »
Ultramar, en oro.	18	» semestre
Id. un año en oro	25	»
Extranjero.	7'50	» trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración calle del Progreso, 4, 3.º, 1.

Administración Principal de Correos de Gerona.

Horas de salida y entrada de los correos en esta principal

Entradas	Salidas
Madrid. 9'30 mañana	2'30 tarde
Barcelona. 9'30 m. 5'45 t.	6'30 mañana y 2'30 tarde
Francia. 7'30 m. 3'20 t.	8'30 id. y 5 tarde
S. Feliu de Guixols. 7'30 m. 3'20 t.	8'30 id. y 5 tarde
Olot y su línea. 5'30	11 id.

Distribución de la correspondencia á domicilio la verificarán los carteros á las 8 y 10' 15 mañana y 6'15 tarde.

Despacho de certificados y cartas en lista de 10 mañana á 1 de la tarde. Valores declarados, de 10 á 12 de la mañana.

Para el apartado, á las 7'45 y 10 mañana y 3 y 6 tarde.

La correspondencia de los buzones de los estancos se recoge á la 1'30 tarde y á las 9 de a noche y la depositada en el de la principal 5 minutos antes de la salida de los correos. La depositada en el buzón de la estación de Francia se recoge con 5 minutos de anticipación á la llegada de los trenes correos, y la del buzón de la estación de San Feliu de Guixels 5 minutos antes de la salida.

Para depositar la correspondencia oficial en esta administración, de 5'30 mañana á 1 tarde de 1'30 á 5'30 tarde. Entrega de periódicos á las 5 de la mañana, 1'30 y 4'30 tarde, y de ocho de correspondencia falta de franqueo de 10 mañana á 1 tarde.

CLÍNICA DENTAL

del Consultorio Médico Internacional.

Dos patentes de invención por veinte años, para las dentaduras de níquel y de alumina, dorado, las más higiénicas, cómodas, ligeras, fuertes y baratas.

Dientes de caucho (sistema antiguo) desde 5 pesetas. En níquel ó aluminio (patentes desde 10. En oro desde 20. Dentaduras completas en caucho, 100; sistema antiguo en níquel ó aluminio desde 200; en oro desde 500. Empastes desde 5; amataciones desde 10; orificaciones desde 20.

Coralina.—Polvo de Coral esterilizado, recomendado por todas las celebridades médicas para la limpieza de la dentadura, destruir el sarro y devolver su blancura primitiva. Precio 2 pesetas frasco ó caja en todas las farmacias ó por correo.

Mento-piretrina.—Excelente élixir para quitar el dolor de muelas, fortalecer los dientes movedizos, curar las enfermedades de las encías y facilitar poderosamente el babeo de los niños.

Horas de consulta de 9 de la mañana á 7 de la tarde; de 9 á 10 y media gratis á los pobres. Se consulta per carta.

MADRID, ARENAL. 1.—Guardia médica permanente.

IMPRESIONES

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de LA LUCHA, desde la mas sencilla tarjeta á la obra mas complicada, como circulares, prospectos, recibos, facturas, estados, monografías, periódicos, folletos, libros, etc.

—Señor, dijo Terne con cierta repugnancia, vuestra hija, al vender las flores, ha sido insultada por media docena de pillastres, que hemos obligado á huir este caballero y yo.

—¡Ah! ¡ah! gritó el tabernero, cuyos ojos despedían fuego; ¿ese caballero también estaba allí?

—Sin duda, balbuceó Terne desconcertado.

—¡Por San Lievin, ved aquí lo que sucede á causa del permiso!

—¿Y que teneis que reprender? preguntó el conde con arrogancia.

—No hablo con vos, gruñó el tabernero.

—¿Qué quereis decir con eso, bribón?

A semejante injuria Barba-Blanca dió tres pasos adelante con los puños cerrados, pero se contuvo muy pronto y dijo friamente:

—Caballero, no nos hallamos en el país de Lieja, donde vos y los vuestros pueden impunemente abusar de sus derechos señoriales. Estamos en Francia y no sufriré que se me injurie. Siga, pues, su camino, si no quiere pasarlo mal.

Horn iba á responder enérgicamente; pero el caballero se apresuró á tomar la palabra para conjurar la tormenta.

—Ruego que no haya aquí cuestiones. Sabeis perfectamente que el señor es de los nuestros, que se nos espia sin cesar y que nos esponemos á que se entere la policía. En nombre del coronel, moderaos.

Era preciso que á sus muchos meritos uniese La Junquera el talento de domar las fieras, porque Terne no hizo más que invocar su autoridad para que se calmase Barba-Blanca.

—¡Bien! gruñó el tabernero; nunca me ocuparé de ese caballero si él me hace el favor de no mezclarse en mis asuntos.

—Sus asuntos me importan bastante poco, dijo el conde volviéndole la espalda con desprecio.

—Ocupémonos ahora, repuso Terne, ocupémonos, señor, de vuestra hija, que está aun asustada.

—No hay por qué, respondió Barba-Blanca, lanzando á Violeta una sombría mirada, en que era difícil sorprender un sentimiento paternal.

—Padre mio, os aseguro... comenzó la pobre niña.

—Calla y escucha lo que voy á decirte, interrumpió con viveza maese Pedro. Tienes un oficio honrado y te ha convenido abandonarle para ir á vender flores á cualquier advenedizo como una desvergonzada.

—Mi madre no tuvo inconveniente, suspiró Violeta.

—Y yo te lo prohibo, porque no tengo deseo de verme obligado á reclamarte en el hospital, donde se lleva á las perdidas.

—Callad, gritó Terne pálido de cólera.

—Dejadme que concluya, caballero. Mi hija me pertenece y yo soy responsable del honor de mi nombre, dijo el tabernero con la altivez propia de un duque. Y tú, añadió, dirigiéndose á la, obedece lo que voy á mandarte. Antes de ser ramillettera, eras remendona.

Violeta bajó la cabeza, el caballero se sonrojó y el conde de Horn no pudo disimular un irónica sonrisa.

—Ese es un buen oficio, repuso cruelmente Barba-Blanca, y mando que te dediques á el de nuevo. El tonel donde estabas instalada el año último se encuentra aun en el mismo sitio, allí, al lado de la tapia. El sitio es excelente, los parroquianos no te faltarán nunca y trabajarás á la vista de tu madre. Eso produce más que correr las calles con una cesta al brazo.

El caballero hubiera deseado estar cien piés debajo tierra. Apenas tuvo valor para murmurar:

—No pensareis tal cosa, Maese Pedro. Vuestra hija no podía sin envilecerse desempeñar un oficio que la ha de poner en contacto con la plebe.